

Pressemitteilung - 22.01.2026

## Neun neue Partnerunternehmen vom Naturpark Chasseral ausgezeichnet

Drei Jahre nach seiner Einführung gehören mittlerweile 22 Unternehmen und Verbände zum Netzwerk Partnerunternehmen des Naturparks Chasseral. Neun von ihnen erhielten am Mittwoch, 21. Januar, in der Mühle von Bayerel in Val-de-Ruz ihre offizielle Auszeichnung, nachdem die zuständige Kommission ihr Engagement für mehr Nachhaltigkeit bestätigt hat.

Am Mittwoch, 21. Januar, fand in Val-de-Ruz ein Treffen der Partnerunternehmen des Naturparks Chasseral statt. Dabei erhielten neun von ihnen ihre offizielle Auszeichnung, persönlich überreicht von Michel Walther, Präsident des Regionalen Naturparks Chasseral. Das nationale Programm «Partnerunternehmen» basiert auf den Werten der Schweizer Pärke. Es wurde 2023 im Naturpark Chasseral ins Leben gerufen und bietet Unternehmen eine individuelle Begleitung für mehr Nachhaltigkeit innerhalb ihres Betriebs.

### Starke Werte für ein tägliches Engagement

Hervorgehoben werden besonders Projekte, die sich für die lokale Wirtschaft, die Natur, die Landschaft und eine respektvolle und integrative Gesellschaft einsetzen. Der Naturpark Chasseral unterstützt diese Unternehmen bei der Umsetzung bestimmter Nachhaltigkeitsmassnahmen und ermöglicht den Austausch sowie die Vernetzung mit anderen Unternehmen und lokalen Akteuren.

An diesem Abend wurde den Anwesenden zwei Partnerunternehmen des Naturparks Chasseral vorgestellt. Zum einen das Unternehmen Lienher SA in Savagnier, das in seinen Räumlichkeiten in Val-de-Ruz Fenster nach den neuesten Standards und aus Schweizer oder sogar regionalem Holz herstellt. Zum anderen die Mühle von Bayerel in Fenin-Vilars-Saules, ein Ort der Begegnung und kulturellen, pädagogischen und ökologischen Veranstaltungen, wo Wasserkraft und autarke Energieversorgung im Vordergrund stehen.

## **Die 9 neu ausgezeichneten Partnerunternehmen:**

Neun Unternehmen wurden von der hiesigen Kommission «Partnerunternehmen 2025» ausgezeichnet. Der Naturpark Chasseral kann sich damit über insgesamt 22 Partnerunternehmen freuen. Diese zeichnen sich unter anderem durch folgende Engagements aus:

- **André & Jardin (Diesse)** verzichtet auf Pflanzenschutzmittel und bevorzugt regionale Projekte.
- **Creajardin (Tavannes)** hat insbesondere umfangreiche Anstrengungen zur Verbesserung der Energieeffizienz seiner Gebäude und Maschinen unternommen und setzt auf seinen Baustellen Sickersteine und einheimische Pflanzen ein.
- **Grand Chasseral Tourismus (Sonceboz)** engagiert sich für die Lebensqualität und das Wachstum der Region, indem die Zusammenarbeit mit lokalen Partnern priorisiert wird und Angebote rund um Regionalprodukte und regionales Handwerk entwickelt werden.
- **Grosjean Weine (Tüscherz-Alfermée)** baut Wein gemäss Bio-Richtlinien an und sorgt für eine vorbildliche Pflege der Trockenwiesen mit Orchideen.
- **La Couronne (Sonceboz)** fördert regionale Produkte mit den Labels «Grand Chasseral regio.garantie» und «Produkt aus Schweizer Pärken» und bietet einen Catering-Service mit regionaler und saisonaler Küche an.
- **Das "Centre interrégional de perfectionnement" (CIP, Tramelan)** bietet seinen Kunden die Möglichkeit, ihre CO2-Emissionen zu kompensieren, wodurch verschiedene nachhaltige Projekte finanziert werden können, und garantiert einen hohen Anteil regionaler Produkte auf seiner Speisekarte.
- **Le Hangar (Loveresse)** bietet personalisierte Produkte aus regionalem und lösungsmittelfreiem Holz an.
- **Die Imkerverband des Berner Jura (SAJB, Villeret)** engagiert sich für die Ausbildung von Imkern und den Schutz der Honigbiene.
- **Das Weingut Andrey Schafis (Ligerz)** baut seine Reben biologisch an und setzt sich aktiv für die Erhaltung traditioneller Weinbaumethoden ein.



Bildlegende: Die neuen Partnerunternehmen erhielten am Mittwochabend in Val-de-Ruz ihre Auszeichnung vom Präsidenten des Naturparks Chasseral, Michel Walther (Foto © Naturpark Chasseral).

**Info & Kontakt :**

Nadia Sylvant

[nadia.sylvant@parcchasseral.ch](mailto:nadia.sylvant@parcchasseral.ch)

+41(0)32 942 39 57 / +41 (0)78 705 95 45



Die Schweizer Pärke gehören seit 2012 zu den auserwählten "Exzellenz-Regionen". Auch der regionale Naturpark Chasseral ist Bestandteil dieses Netzwerks. Im Jahr 2022 wurde er mit dem Preis Landschaft des Jahres ausgezeichnet und ist seit 2012 vom Bund anerkannt. Der Park hat sich zum Ziel gesetzt, sein bestehendes Naturerbe zu erhalten und zur Geltung zu bringen, sowie auch einen Beitrag zur nachhaltigen Entwicklung der Region zu leisten. Der regionale Naturpark Chasseral erstreckt sich über ein Gebiet von 549 km<sup>2</sup> und 31 Gemeinden mit insgesamt rund 61'000 Einwohner.